



Confidencial

La UNAM alza la voz

Hasta San Lázaro se escuchó ayer el mensaje del rector de la UNAM, **Leonardo Lomelí**, en demanda de más recursos para educación superior. A unas horas de la entrega a los diputados del Presupuesto de Egresos, Lomelí reafirmó el compromiso de la universidad para seguir aumentando la matrícula, “siempre y cuando haya condiciones económicas apropiadas para ello”. Consideró que “la suficiencia de recursos es primordial para cumplir la misión educativa”, porque la educación superior pública de calidad “requiere inversión sostenida”. ¿Habrá sensibilidad en los legisladores?

¿Merecido descanso?

Como han trabajado a marchas forzadas, aprobando al vapor las reformas, los senadores se tomarán un segundo *puentazo* en noviembre. Ayer, las bancadas oficialistas sólo fueron a rendir cuentas a la presidenta Sheinbaum por la mañana, y el resto del día fue libre. Incluso, la reunión de la Comisión de Energía, que preside la morenista **Laura Itzel Castillo**, programada para ayer jueves, fue suspendida. Luego de haberse tomado cuatro días por las festividades de Día de Muertos, ahora el Senado se va de descanso revolucionario y retomará actividad hasta el miércoles 20.

A un tercio de terminar con la Constitución

Muy alegres –cuentan los diputados de la ‘4T’– estuvieron ayer con la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional. Y en medio de las críticas, aseguran que la alegría más grande es que en la reunión hicieron “un recuento de las reformas hechas hasta ahora: 45 artículos de la Constitución, que es prácticamente una nueva Carta Magna, más las 40 modificaciones que nos restan”. Es decir, hablan ya de 85 de los 136 artículos que contiene, por lo que ya sólo les quedaría un tercio de la Constitución por cambiar. Sí que la “aplanchadora” morenista viene con todo.

La ‘4T’ y los medios públicos

Pese a los señalamientos del propagandismo que priva en los medios públicos, con contenidos afines al oficialismo, **Mario Delgado**, titular de la SEP, sostuvo que “los medios públicos, radio y televisión, fomentan el pensamiento crítico, la conciencia social e histórica y que la opinión general sí sea pública y no dictada o manipulada por unos cuantos”. Y a pesar de los constantes embates del expresidente López Obrador hacia los medios “tradicionales”, Delgado sostuvo que la ‘4T’ “ha puesto especial empeño en garantizar la libertad de expresión”. ¿Será?

Gabriela Cuevas, con nuevo cargo de “mínimo apoyo”

La ya no tan nueva morenista Gabriela Cuevas, quien militó en el PAN 21 años, ya agarró *hueso*. La Presidenta le encargó a la expansionista, quien se sumó al partido guinda en 2018, ser la representante ante distintas instituciones, junto con la Secretaría de Turismo, para atender el tema de la Copa Mundial de Fútbol 2026, que tendrá como sedes Estados Unidos, Canadá y México. Según la mandataria, el cargo lo desempeñará de forma “honorífica”, aunque, acotó, “con un pequeño, mínimo apoyo”. ¿Como de cuánto estaremos hablando?

Cae responsable de masacre en Izcalli

Luego de que la Presidenta se quejó en días recientes de que los hechos violentos sí son noticia mas no así las capturas, el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**, dijo que, “en seguimiento a una agresión en un bar en el Estado de México donde perdieron la vida 6 personas –en referencia a la masacre del Bling Bling en Cuauhtlán Izcalli–, informamos que se detuvo al líder del grupo criminal presuntamente responsable”. Destacó el intercambio de información entre la FGR, SSPC, Defensa, Marina y la fiscalía mexiquense. Ojalá sea el comienzo del anunciado énfasis en la coordinación; ahora falta que pongan en marcha la inteligencia, para evitar que ocurran las matanzas y no sólo castigarlas.